

29/11/1996

CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, AL TÉRMINO DEL CONSEJO DE MINISTROS

Las Palmas, 29-11-96

Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Mucho gusto en saludarles. Yo no quería dejar Gran Canaria, dejar Las Palmas, sin saludarles a ustedes y darles a todos los grancanarios las gracias por su acogida y por su amabilidad. Espero que estas palabras puedan llegar a todos los ciudadanos de Gran Canaria, a todos los ciudadanos de Las Palmas.

La verdad es que estamos enormemente agradecidos por su hospitalidad y por su generosidad. Creo que, como dije ayer, para mí es un motivo de una gran satisfacción poder haber cumplido el compromiso de celebrar este Consejo de Ministros en Canarias y, concretamente, aquí, en Las Palmas.

Yo quería también terminar esta visita teniendo una reunión con representantes del mundo universitario, del mundo cultural canario. Ha sido un almuerzo verdaderamente interesante donde hemos tenido oportunidad de hablar de muchas cuestiones relativas no solamente a la vida universitaria y cultural de Canarias sino de toda España, en general, y cambiar impresiones sobre muchos asuntos: de música, de literatura, de arquitectura, de escultura, de pintura, etc., etc.

Por lo tanto, quiero decir que entre este almuerzo, las actividades de ayer, la recepción de los canarios y creo que un Consejo de Ministros que ha sido especialmente interesante tanto en su contenido de aprobación de normas y modificación de normas medioambientales, como en algo tan importante y tan fundamental como es la consolidación del Proyecto de Ley que garantiza las pensiones, que garantiza la revalorización de las pensiones, para todos los pensionistas españoles, unido al paquete importante de medidas que se han adoptado para Canarias, denota, efectivamente, que el trabajo en estos días y en estas jornadas lo estamos aprovechando a fondo.

Como saben ustedes, ahora marcho para Tenerife donde tengo también un programa de actividades especialmente intenso y estoy muy satisfecho de cómo se han desarrollado las cosas durante estas jornadas.

Les quiero dar las gracias a todos y ponerme a su disposición. Si alguno quiere plantear alguna cuestión, con mucho gusto. Con alguna brevedad, porque hay que salir para Tenerife rápido.

P.- ¿Qué valoración hace de la detención del "comando Nafarroa" de ETA, así como de las otras operaciones que se han producido?

Presidente.- Yo creo que el conjunto de acciones que ha habido en la lucha contraterrorista es un conjunto de acciones muy positivo. En los últimos días se ha detenido a terroristas muy significativos en operaciones muy importantes en Francia, lo cual significa que la cooperación francesa está funcionando muy correctamente. Como veníamos anunciando, esa cooperación es una cooperación muy sólida que demuestra el buen estado de las relaciones entre España y Francia. Y, en segundo lugar, el que de esas operaciones haya podido surgir la información necesaria para desarticular comandos en España, como la operación que se ha hecho esta misma noche, yo creo que es un elemento importante de satisfacción.

Sabemos que en ningún caso tenemos que bajar la guardia. Sabemos lo que significa la lucha contraterrorista; pero ir cercenando parcelas de actividad terrorista, evidentemente desarticulando posibles acciones de la banda terrorista ETA, e ir incautándose de lo que puede ser munición destinada o armamento destinado a cometer atentados me parece muy especialmente importante.

Espero y deseo que podamos seguir en una actitud muy constructiva y muy positiva respecto a lo que significa la unidad de todas las fuerzas políticas democráticas en la lucha contra el terrorismo, porque en estas cosas, desde el punto de vista de la acción de las Fuerzas de Seguridad, como desde el punto de vista de la cooperación internacional, con las dificultades propias de la lucha contraterrorista, yo creo que se está actuando correctamente.

P.- Presidente, hay mucha preocupación en Canarias por saber de quién va a depender Canarias en la OTAN.

Presidente.- Ése yo creo que es un tema ya resuelto, ¿no? Canarias --ya lo he dicho en el Congreso de los Diputados pero, si quiere usted, lo repito otra vez aquí-- dependerá del mando que está en la Península, como es lógico, del mando español en la Península. Nunca se ha planteado otra posibilidad ni nunca se ha planteado otra circunstancia que no fuera ésa.

Por cierto, tengo que decirle que ayer, de las cosas curiosas que pasan, mientras yo estaba en el hotel, donde escuchaba algunos gritos lejanos de "OTAN, no; bases, fuera", me retrotrajo mentalmente a hace quince años, ¿no?, porque me da la sensación de que, cuando uno escucha ese grito de "OTAN, no; bases, fuera", uno se dice a qué bases se referirá, si en España solamente ya hay bases españolas. Pero, en fin, yo creo que son reflejos de un pasado felizmente superado.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Yo creo que bien. Son unas relaciones positivas. Acabo de decir que ustedes conocen perfectamente cuál es el sentido de las medidas aprobadas hoy por el Consejo de Ministros aquí, en Las Palmas. Y yo creo que son unos pactos que funcionan razonablemente bien, ¿no?; que, como todos los acuerdos, pueden dar lugar a alguna diferencia interpretativa, pero los pactos están funcionando sólidamente bien

como lo demuestra el trabajo durante estos meses. Y estoy seguro de que va a ser así en el futuro.

P.- En el tema cubano, ¿hay una bajada de la tensión?

Presidente.- Hay tranquilidad completa, ya lo dije. Después de la (...) del primer día, una tranquilidad completa y así vamos a seguir. Yo creo que la posición de España en sí misma, la posición española, más la posición en el ámbito de la Unión Europea, la posición común de Europa, más lo que fue el pivote fundamental de la declaración de Viña del Mar, en la cual participó activamente España, demuestran que, efectivamente, la posición es extraordinariamente sólida y lógica. Por lo tanto, lo que hace falta es mantener la tranquilidad más completa.

Como dije el otro día en Londres, no se arreglan las cosas pegando patadas en la mesa; al contrario, hay que procurar invitar a no pagar patadas a nadie ni tampoco siquiera a la mesa. Y ésa será la actitud del Gobierno español. Por supuesto, nosotros y yo, personalmente, en todo lo que pueda hacer porque las ideas que defienden la democracia, las libertades y los derechos humanos prevalezcan, siempre lo haré.

P.- (...) se ha apreciado un cambio de actitud en el Partido Socialista. ¿A qué lo atribuye?

Presidente.- Yo creo que ha habido distintas manifestaciones y distintas interpretaciones; pero yo no quiero decir nada que pueda contribuir a avivar, como dije hace pocos días, ningún tipo de polémica. Cada uno responde de sus hechos y de sus circunstancias.

Hay hechos muy importantes, respecto de lo que es la posición española, que es bien conocida --digo "la posición española"-- y, por lo tanto, luego, cada uno tiene que responder de lo que dice. Hay quien ha preferido siempre situarse al margen de los intereses de España; yo creo que comete un grave error. Yo, desde luego, no lo haré nunca, sino que, al contrario, siempre estaré pensando y defendiendo los intereses de España.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Sabe usted que yo tengo un compromiso que es doble; que me extraña que nadie me lo haya recordado pero, ya que no me lo han recordado, lo voy a recordar yo. Y es que yo prometí no celebrar un Consejo de Ministros en Canarias, sino dos.

P.- (Inaudible)

Presidente.- No lo tengo previsto, no.

P.- ¿Y la fecha del segundo?

Presidente. - Me deja usted que lo distanciemos un poco, ¿eh?; pero lo haremos.

P.- Con los camioneros que están atrapados en Francia hay un conflicto que está perjudicando a las empresas, etcétera. ¿Qué va a hacer España?

Presidente.- El Ministerio de Asuntos Exteriores ha tomado todas las iniciativas que nosotros podamos adoptar en ese terreno. Evidentemente, es un asunto que tiene que resolver el Gobierno francés. Nosotros hemos adoptado todas las iniciativas de contacto con los afectados que podemos afrontar desde el punto de vista de lo que son las responsabilidades del Gobierno español. ¡Ojalá ese asunto se pueda resolver pronto!.

P.- Respecto al asunto de la huelga de los funcionarios del día 11, ¿qué nos podría usted..?

Presidente.- Supongo que el Ministro de Administraciones Públicas ya se ha manifestado claramente. Usted sabe que ésa es una decisión vinculada al cumplimiento por España de los requisitos establecidos en el Tratado de la Unión Europea para formar parte, desde el comienzo, de la Unión Monetaria. Se han hecho unas ofertas importantes; parece ser que no han sido consideradas. Yo creo, sinceramente, y estoy absolutamente convencido de que la gran mayoría de funcionarios comprende y sabe valorar el esfuerzo que el Gobierno les pide, y están dispuestos a participar en un esfuerzo que es muy positivo para los intereses nacionales, para los intereses de España.

Muchas gracias.